

perfora y ahueca los tallos de la planta atacando también á la raíz, existe en muchas comarcas de la América tropical, y últimamente se ha presentado en Méjico.

Los procedimientos que se emplean allá con éxito para combatirla son, además de incineración de las plantas muy atacadas, la selección de semillas, la rotación del cultivo, la quema del rastrojo para evitar que la oruga invierte en él, y sobre todo la destrucción de la mariposa mediante linternas fijas en el centro de un barril lleno de agua de jabón, con miel espesa en el borde, con lo cual se atrae y aprisiona de noche al insecto.

En los montes de Lanz y Burdindegui (Navarra), ha aparecido una manada de lobos que recorren aquellos contornos, temiéndose que maltraten al mucho ganado que allí está pastando.

La Comisión provincial ha acordado expedir licencias administrativas para la venta de géneros gravados con impuestos municipales á D. Luis Echiza, de Rentería; don Bernardo Carretero, de Eibar; D. Gregorio Martorena, de Hernani; D. Juan José Oriozaola, de Oyarzun, y D. Angel Astaburuaga, de Eibar.

En la Audiencia provincial se recibió una comunicación del Juzgado municipal de Beasain, participando que ha empezado á incoar causa por el incendio ocurrido el día 12 del actual, en la jurisdicción de dicha villa, siendo punto de las llamas el caserío «Gamarin».

El día 15 de Diciembre próximo, se autorizará en la Casa Consistorial de la villa de Deva, la contrata de las obras de asfaltado de varias calles de la población, cuyo presupuesto asciende á 49.591,80 pesetas.

Provisionalmente ha sobreseído la Audiencia provincial, la causa seguida por la explosión ocurrida en la estación del ferrocarril del Norte, en Irún, el mes de Marzo último.

El Ayuntamiento de Mondragón ha solicitado autorización para verificar una emisión de 28.000 pesetas, en obligaciones de á 500, al interés del 4 1/2 por 100 anual, con destino á la construcción del nuevo matadero.

Procedente de Avilés entró ayer en la dársena el vapor «Ballesteros», con carbón mineral, y la goleta «Joven Basilia», de Cádiz, con sal.

Teatro Principal

«El tanto por ciento», la preciosa comedia de López de Ayala, llevó anoche distinguida concurrencia al coliseo de la calle Mayor.

Que la obra alcanzó esmeradísima ejecución lo demuestra el que los actores fueron llamados repetidas veces al palco escénico, donde recibieron los aplausos del público.

La señora Sala dijo, su papel con gran acierto, cautivando al público en las escenas culminantes de la obra.

El señor Mendoza demostró ser un buen actor y lo mismo los señores Martí, Carrascosa y Balmaseda, ayudando también al mejor desempeño las señoras Garsón y Gómez.

«El novio de doña Iléa» hizo pasar un agradabilísimo rato á los concurrentes que no cesaron de celebrar un momento los chistes de la obra.

Para mañana está anunciado el fantástico drama en siete actos «D. Juan Tenorio».

En Bolonia ha sido detenido un anarquista llamado Pietro Venturini, en poder del cual se ha encontrado un papel con los nombres de gran número de obreros valencianos.

A las once de la mañana de ayer salió con rumbo á Socca, el vapor «Mamelena núm. 6», con los calabritos y amarras necesarias para poder poner á flote el «Mamelena núm. 4», que quedó encallado en la arena, en una de las playas de las inmediaciones del citado puerto.

A pesar de los trabajos realizados anteayer por un remolcador francés, no ha podido ser ponerlo á flote.

Un grupo de mineros ha elevado una insinuación al ministro de Agricultura, en la que se persigue el fin de que cesen las dificultades que hacen surgir los dueños de terrenos donde se hallan encallados regatistas mineros. Pídese en ella que se busque el medio de que la tasación de terrenos montañosos que se utilicen para desarrollar negocios mineros, se haga en proporción al amillaramiento medio del quinquenio anterior, y como daños y perjuicios y premio de afición se aumente en una doble el valor que resulte.

Telegrafofan de San Petersburgo que la policía ha descubierto la existencia de un complot nihilista para hacer volar el tren imperial al regreso del zar de Spala á San Petersburgo.

El ministro del Interior y el jefe de la policía han marchado á Varsavia con objeto de tomar las medidas necesarias para la seguridad del zar.

A las diez de la mañana de ayer, se reunieron en los distritos electorales, las Juntas de escrutinio, para hacer el recuento de votos y la proclamación de los nuevos concejales, que tomarán posesión de sus cargos el 1.º de Enero de 1902.

El ministro de la Guerra general Weyler, tiene el propósito de destinar una elevada cantidad á la transformación del material de artillería de campaña, plaza y de costa.

Dicha transformación se hará en su mayor parte en la fábrica nacional de Trubia.

El día 22 del actual, festividad de Santa Cecilia, según nuestros informes, la banda municipal recorrerá las calles de la población en las primeras horas de la mañana, tocando una alegría diana.

Por la noche se situará en los arcos de la plaza de la Constitución y ejecutará un espléndido programa bailable, en obsequio al público donostiarra.

También celebrarán, si se orillan ciertas dificultades, entre los individuos de la citada banda un banquete, bien en la conocida casa de Bartolo, ó en un establecimiento de la calle de Esterlinas.

Dicen de Laguardia que con destino á Vergara se han envasado allí 400 cántaras de vino añejo, habiendo quedado compradas 700 cántaras más de la cosecha anterior para el mismo punto.

Por la Dirección de los ferrocarriles del Norte se acordó el aumento de sueldo de sus empleados; siendo 1.000 pesetas el mínimo del factor.

Ha sido trasladada á la provincia de Valencia la pensión mensual de 168,75 pesetas, que el teniente de la guardia civil retirado, D. Pascual Garrido percibía en esta provincia, y la de 1.000 pesetas, que

percibía doña Carmen Pellizary, viuda de D. José Martín Salaverri, guardaalmacén que fué de efectos estancados, en Puerto Rico, por la Pagaduría de la Dirección general de Clases pasiyas, á la de esta provincia.

Anteayer contrajo matrimonio en la iglesia del Buen Pastor, la simpática joven Josefina Zapirain con el activo comerciante D. Mariano Corchierres.

Los nuevos esposos salieron para Bilbao, Salinas y Santander.

Nuestra enhorabuena.

Bajo la presidencia del alcalde señor Altabe se constituyó ayer á las cinco de la tarde en sesión extraordinaria, la Junta municipal, para aprobar el presupuesto del próximo año de 1902.

Según parte que hemos visto en la inspección municipal, ha sido denunciado á dicho centro un joven que insultó al maestro y al portero de las escuelas de la calle de Peñaflorida.

A la inspección municipal fueron denunciadas ayer tarde, varias mujeres que llamaron la atención de la vecindad de la calle de Frente al Muelle, por las palabras de «color subido» que se dirigieron mutuamente.

Con el título de «La Rescatadora» se ha constituido una Sociedad anónima con domicilio social en Bruselas.

Tiene por objeto la investigación, obtención, colocación, explotación, sea directamente sea indirectamente de concesiones mineras en general, y más particularmente la explotación de las minas y de los minerales y productos extraídos, la creación de todos los establecimientos industriales necesarios ó útiles para la realización del fin social, y la venta y comercio de las principales materias y de los productos fabricados.

El capital se ha fijado en un millón de francos, está dividido en 10.000 acciones de 100 francos cada una.

Frente al restaurante de «La Urbana», cayó accidentado á las nueve de la noche de ayer, un individuo de nacionalidad francesa llamado Juan Dumon Martínez, de oficio zapatero y de 36 años de edad.

Auxiliado por algunos transeúntes y varios agentes de policía, fué conducido al cuarto de socorro en el coche de la señora condesa de Torre Múñoz, donde fué asistido por el médico señor Usandizaga, hasta recobrar el conocimiento.

En Totana, pueblo importante de la provincia de Murcia, se ha dado un caso verdaderamente notable y raro con motivo de las últimas elecciones municipales.

Los candidatos se han declarado en huelga, y su gran determinación ha tomado el cuerpo electoral.

No se ha logrado encontrar persona que acepte un puesto en aquel Ayuntamiento, y los electores que han acudido á las urnas han votado en blanco.

La causa de esto es que no han podido conseguir la rebaja en el tipo de consumo que considera la población imposibilita á la Corporación municipal para desarrollar sus fines.

Los capitalistas americanos Morgan, Rockefeller y Whitney han constituido un Sindicato, con un capital de 800 millones de dólares, para dominar el mercado del plomo. Es una cuestión de gran interés para España el efecto que esto puede tener sobre los precios. Lo natural es que el objeto sea

subirlos; pero, por otro lado, los grandes estratos suelen producir á lo largo el efecto contrario por el estímulo que ofrecen á la producción los precios favorables.

Según la estadística de los nueve primeros meses del año 1901, las importaciones han aumentado en Inglaterra en 5.273.000 libras, ó sea en unos 126 millones de francos, y las exportaciones han disminuido en libras 9.112.000, ó sea en unos 243 millones de francos próximamente. No es, en verdad, un síntoma muy trascendental para el comercio inglés.

Se han hecho plantaciones para el cultivo del algodón en la vega de Motril. En la región levantina parece que ahora va á emprenderse en gran escala el cultivo de la misma fibra.

En Murcia se ha comenzado ya con resultados excelentes. En la finca del Palmar, propiedad del marqués de Ordóñez, se han hecho siembras de distintas variedades, con objeto de determinar aquella que se dé en mejores condiciones para dedicarse á ella muy extensamente. El citado marqués se propone publicar una instrucción práctica del nuevo cultivo para difundir su conocimiento entre los huertos.

Parece que se trata de conseguir de las Compañías de ferrocarriles la concesión de billetes de libre circulación á favor de los diputados y senadores.

Aunque esta clase de concesión no tiene ninguna razón de ser, parece que una de las más importantes Compañías está estudiando la manera de poner á disposición de los diputados y senadores, unas tarjetas de libre circulación por toda su red, mediante el pago de 250 pesetas anuales, cuyo precio represente una reducción de más de once doceavas partes sobre el precio de los abonos anuales para viajar por todas las líneas de la aludida Compañía.

Los Restos de Villaamil

Por el ministerio de Marina se ha dirigido al capitán general del Departamento de Cádiz la siguiente real orden:

«No habiendo sido posible identificar que los restos mortales que conduce el vapor «Monserret» son los del capitán» de navío D. Fernando Villaamil; por el contrario, existiendo en expediente incoado al efecto en este ministerio antecedentes que hacen no duda que son los de un marinero que fué de la dotación del destructor «Plutón» llamado Avariro, S. M. el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del reino, deseando tributar el debido homenaje de consideración á los restos de aquel modesto servidor de la patria, se ha servido resolver que V. Es haga de cargo ellos y disponga lo conveniente para que sean sepultados en el cementerio de esa ciudad, dándole al acto todo el aspecto de consideración y respeto á que es acreedor un mártir de la patria que, aunque modesto, dió la vida por ella.

Es también la soberana voluntad de su majestad que antes de dar sepultura á estos restos permita V. E. al que en nombre de la familia del infeliz fallecido se le presente, con autorización dada por este ministerio, reconocerlos, á fin de alejar todo motivo de duda, que aún pudiera cabrerla, no obstante las evidentes pruebas que existen de que no son los del malogrado jefe.

Alrededor del mundo

El número que se pone á la venta esta semana reproduce en la portada el cuadro de Palmaroli, y publica los siguientes artículos, así si los ilustrados:

La misteriosa biblioteca del Gran Tamerlán.—Un cinematógrafo para ciegos.—La ciencia y la falsificación de escritos.—Una envenenadora terrible.—Mi primera obra (Páginas de historia literaria, con autógrafos de D. José Echegaray, don Ricardo de la Vega, D. Jacinto Benavente y señores Alvarez Quintero).—El gabinete y el hombre (Nuestro primo, según Haacke).—Convive beber vino?—Sombras de personajes y siluetas.—

Los tranvías como casa.—El chino Li-Hun-Heng.—Dónde guardan sus joyas los reyes.—Círculos, gamos y corzos (Cómo se los caza).—Mejorando los juguetes.—La oceánomanía.—La madre que hace estornudos, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Problemas, Preguntas y respuestas, Recetas y recreos, etc.

El mismo número contiene otro pliego «naufragable de LAS MIL Y UNA NOCHES», con preciosas ilustraciones de D. César Álvarez Dumont.

IMPERMEABLES Ingleses

A PLAZOS

Marca El Gallo clase extra, forma corriente — id. forma gabán Ranglán — id. para niños Paraguas, mantas de lana, mundos, maletas Camay jergón demuelle 5 l/2 duros

Avenida 15 y 17-Nueva Bretaña-Avenida 15 y 17

Clemente y Saizar

IGLESIAS DEL TOCADOR
COALTAR SAPONINÉ LE BEUF
en adhesivo en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la Higiene del Tocador, lociones, cuidados íntimos, lociones de las oídas, cuidados de la boca á que partides, de los cabellos cuya caída detiene, etc.
El fresco, etc. En las Farmacias, descontarle de las FALSIFICACIONES.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

Santos Eugenio y Leocadio.

Registro civil

NACIMIENTOS

Martín Inaz y Borda. Joaquina Javiera Ollaquegui y Urigoitia. Ana M. Lizasoain y Calisalvo.

M. del Carmen Ugalde y Aguirrebergoa. Agustina Magdalena Alerta y Zumeta. M. Martina Unanue y Eleicegui.

DEFUNCIONES

Eugenio Fernández y Gorostidi. Francisco Otero y Martínez. Plácida de las Herreras y Echeguren.

Boletín Meteorológico

Altura barom.	á las nueve	751,75
»	á las quince	749,30
la presión atmosférica con relación		
á las 15 de ayer ha subido 4 mm		
Lapresión atmosférica media en es		
ta ciudad es de		761,8
Máxima al sol		16,0
» á la sombra		13,9
Mínima á la sombra		6,5
» al reflector		8,5
La temperatura media anual en es		
ta ciudad es de		14,2
Dirección del viento		S.
Velocidad media en kilómetros . . .		295,3
Lluvia expresada en milímetros . . .		18,5

Por Teléfono

MADRID, 14.—23,50.

LAS CORTES

Congreso

Comienza la sesión á la hora de costumbre, ocupando la presidencia el señor Moret, y al leerse el acta de la sesión anterior se produce un incidente que da bastante juego.

Promueve el incidente el diputado integrante señor conde de Aldama, pidiendo que se cuente el número de diputados que se encuentran en la Cámara.

El secreto del Mago

526

</